                                          Двадцатое апреля

                                           Классная работа

            Тема урока: «Повелительное наклонение» (п. 93, стр. 121)

Работа с таблицей (с. 121).
Чтение теоретического материала и правила (с. 123, 124)
Глаголы в повелительном наклонении обозначают действия, к которым говорящий побуждает кого-либо - приказывает, просит, советует выполнить.

Глаголы в повелительном наклонении употребляются в форме 2-го лица. Они образуются от основы настоящего или будущего времени при помощи суффикса -и или без суффикса: включу — включи, научу — научи, пою — пой.
Глаголы в повелительном наклонении изменяются по числам и не изменяются по временам и по родам.

Форма единственного числа имеет нулевое окончание (включи – -и- суффикс). Форма множественного числа образуется от формы единственного чис​ла при помощи окончания -те: включи-те, научи-те, пой-те. Если обращаются к одному лицу, то формы на -те означают вежливое обращение.

При выражении просьбы употребляются вводные слова: по​жалуйста, будьте добры, будьте любезны. Эти слова употребляют​ся только с глаголами повелительного наклонения.

На конце глагола в повелительном наклонении после мягких согласных и шипящих пишется мягкий знак, который сохраня​ется перед суффиксом -ся (-сь) и окончанием -те: отправься, по​ставьте, отрежьте.
Выполняем упражнения 551, 552.
